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  Geschäftsführung  

Schulausschuss 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Anke Bär 
 
563 2247 
563 8400 
anke.baer@stadt.wuppertal.de 
 
25.07.127 

   

 
Niederschrift  

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Schulausschusses (SI/5515/07) am 
16.10.2007 
 

Anwesend sind: 
 
  
Vorsitz 
 
Herr Peter L. Engelmann ,  
  
von der CDU-Fraktion 

 
Herr Fabian Bleck , Herr Ulrich Föhse , Herr Karl-Friedrich Kühme , Frau Ute Mindt , Herr Volker 
Rösener , Frau Gisela Schlüter ,  
  
von der SPD-Fraktion 

 
Herr Gunnar Dönges , Herr Udo Gothsch , Herr Manfred Guder , Frau Christa Stuhlreiter ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

 
Herr Marc Schulz ,  
  
von der WfW-Fraktion 
 
Herr Thomas Müller ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 

 
Frau Gunhild Böth ,  
  
Mitglied mit beratender Stimme 
 
Herr Sam Bani Amer , Herr Horst Berghaus , Herr Dr. Egbert Froese , Herr Michael Goecke , Frau 
Ingeborg Hanten , Frau Beate Haude , Herr Gerd Holl , Herr Dirk Klein , Frau Gabriele-Elisabeth 
Lange-Kirschbaum , Herr Jürgen Möller , Frau Vera Nölke ,   
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von der Schulaufsicht 
 
Frau Angelika Gerlach , Herr Alfred Kruft ,  
  
von der Verwaltung 

 
Frau Marlis Drevermann , Frau Sabine Fahrenkrog , Herr Bernd Hens , Herr Michael Hoffmann , 
Herr Rainer Schulze ,  
  
Schriftführerin 

 
Frau Anke Bär ,  
 
 
 
 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende:    19:35 Uhr 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung wird Herr Föhse formell verpflichtet. 
 
Die Schulleiterin Frau Kleinherbers-Boden begrüßt die Anwesenden und stellt das neue Konzept 
Ihrer Schule vor. 
 
 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht über das Wuppertaler Hauptschulmodell 
Berichterstatter Frau Heck und Herr Bluhm 

  
  

 Frau Katja Heck von der Agentur für Arbeit und Herr Michael Bluhm von der 
Wirtschaftsförderung stellen das Wuppertaler Hauptschulmodell vor. 
 

  

2 Qualitätsanalyse an Schulen in NRW 
Berichterstatter Herr Kruft 

  
  

 Herr Schulamtsdirektor Kruft berichtet über die Qualitätsanalyse an Schulen in 
NRW. 
Eine Zusammenfassung wird dem Protokoll beigefügt. 
 

  

3 Mitteilungen der Verwaltung/Beantwortung von Anfragen 
  
  

 Frau Drevermann führt aus, dass als Tischvorlage die aktuellen Zahlen der OGS 
ausliegen. Sie geht nach den Erfahrungen der letzten Jahre davon aus, dass die 
fehlenden Plätze noch besetzt werden können. 
 
Herr Hens teilt mit, dass es nach den geänderten Verwaltungsvorschriften zur 
Verordnung über die Ausbildung und die Abschlussprüfungen in der 
Sekundarstufe I (VV z APO-S I) kein vorgezogenes Anmeldeverfahren für 
Gesamtschulen mehr geben darf.  
Es ist künftig lediglich zulässig, im Rahmen eines verbindlichen 
Anmeldezeitraums für alle weiterführenden Schulen mit Zustimmung der oberen 
Schulaufsichtsbehörde (Bezirksregierung) für Gesamtschulen eine kürzere 
Anmeldefrist festzulegen. 

  

4 Gebäudemanagement Schulen/Berichterstatter Herr Hoffmann 
  
  

 Herr Hoffmann berichtet, dass das neue Modul an der GS Rottsieper Höhe fertig 
gestellt ist. 
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5 Schulmittagessen nach Rüttgers-Modell 
Anfrage der Ratsfraktion DIE LINKE vom 2. Oktober 2007 
Vorlage: VO/0847/07 

  
  

 Beschluss des Schulausschusses vom 16.10.2007: 

Durch die Antwort VO/0847/07-A ist die Anfrage in der Sache erledigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
- Einstimmigkeit -  
 

5.1 Antwort zur Anfrage der Ratsfraktion DIE LINKE vom 02.10.07 zum 
Schulmittagessen nach Rüttgers-Modell 
Vorlage: VO/0847/07-A 

  
  

 Beschluss des Schulausschusses vom 16.10.2007: 

Durch die Antwort ist die Vorlage VO/0847/07 in der Sache erledigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
- Einstimmigkeit -  
 

6 Planungsabschluss der integrierten Schulentwicklungsplanung für die 
Berufskollegs der Städte Remscheid - Solingen und Wuppertal 
Vorlage: VO/0775/07 

  
  

 Beschluss des Schulausschusses vom 16.10.2007: 

 
1. Der Rat beschließt den Wuppertaler Teil des integrierten 

Schulentwicklungsplans für die bergischen Städte Remscheid, Solingen 
und Wuppertal. Danach sind Veränderungen und Entwicklungen, die den 
inhaltlichen und sächlichen Ausbau und die Größe der Wuppertaler 
Berufskollegs betreffen, mittelfristig nicht erforderlich.  

2. Der Rat beauftragt die Verwaltung, gemeinsam mit der Schulverwaltungen 
der Städte Remscheid und Solingen in einem Rhythmus von 2 Jahren 
Nachfrage und Angebot für die Berufskollegs in den drei Städten zu 
evaluieren und gegebenenfalls die politischen Gremien über 
Handlungsbedarfe zu informieren.  

 
 

 Dem Hauptausschuss und Rat wird empfohlen gemäß Vorlage zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
- Einstimmigkeit - 
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7 Sanierung des Gebäudes Auer Schulstraße/Friedrich-Ebert-Straße für die 
Nutzung durch Volkshochschule und Medienzentrum, Unterbringung der 
Sammlung des Fuhlrott-Museums und Sanierung des ehem. 
Schulgebäudes Cronenberger Straße 
Vorlage: VO/0843/07 

  
  

 Beschluss des Schulausschusses vom 16.10.2007: 

Der Schulausschuss berät nur die ihn betreffenden Teile der Beschlussvorlage 
hinsichtlich des Medienzentrums. Die übrigen Teile werden zur Beratung an die 
anderen Fachausschüsse verwiesen 
 
1) Das Gebäude Auer Schulstraße / Friedrich-Ebert-Straße wird für die 

künftige Nutzung durch Volkshochschule und Medienzentrum mit 
Gesamtkosten von rd. 7,5 Mio. € saniert. 

 
 

 Dem Hauptausschuss und Rat wird empfohlen gemäß Vorlage zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
- Einstimmigkeit -  
 

7.1 Ergänzungsantrag zur Drucksache VO/0843/07 
Gemeinsamer Antrag der CDU-Fraktion und der SPD-Fraktion vom 
11.10.2007 
Vorlage: VO/0868/07 

  
 Der gemeinsame Antrag der CDU-Fraktion und SPD-Fraktion beinhaltet keine 

Anträge die den Schulausschuss betreffen und sollte daher nur in den 
entsprechenden Fachausschüssen beraten werden. 
 

  

 Abstimmungsergebnis: 

 
 - Einstimmigkeit -  
 

7.2 Ergänzungsantrag zu VO/0843/07 
Sanierung des Gebäudes Auer Schulstraße 
Vorlage: VO/0877/07 

  
 Der Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen beinhaltet keine Anträge die den 

Schulausschuss betreffen und sollte daher nur in den entsprechenden 
Fachausschüssen beraten werden. 
 
 

  

 Abstimmungsergebnis: 
 
- Einstimmigkeit -  
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8 Offene Ganztagsschule - Förderschule Kreuzstr. 
Vorlage: VO/0795/07 

  
  

 Beschluss des Schulausschusses vom 16.10.2007: 

 
Die Erweiterung der Förderschule Kreusstr. um drei Gruppen- / Betreuungsräume 
von je 40 m² und der Ausbau einer Verteilerküche mit Essbereich wird mit Bau- 
und Ausstattungskosten von gesamt 425.000 € beschlossen.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
- Einstimmigkeit -  
 

9 NKF-Haushalt im Schulausschuss erläutern 
Vorlage: VO/0866/07 

  
  

 Beschluss des Schulausschusses vom 16.10.2007: 

Der Antrag wird in der Sache für Erledigt erklärt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 

 
- Mehrheitlich bei 3 Gegenstimmen der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, der 
FDP-Fraktion und der WfW-Fraktion-  
 

10 Wünsche und Anfragen 
  
  

 Frau Drevermann wird offiziell von den Mitgliedern des Schulausschusses 
verabschiedet. 
 
Frau Böth bittet um die aktuelle Schulstatistik im Hinblick auf Migration. Diese 
wird für die nächste Sitzung des Schulausschusses zugesagt. 
 
Sie fragt weiterhin an, wann mit der Schulentwicklungsplanung für die Sek I zu 
rechnen ist. 
Laut Frau Drevermann wird der Verwaltungsentwurf für Frühjahr 2008 erwartet. 
 
Weiterhin regt Frau Böth an, möglichst geschlossen zur Tagung des Städtetag zu 
reisen. 
 
Herr Möller bittet, dass auch Vertreter der Wirtschaft zum Wuppertaler 
Hauptschulmodell berichten sollen, wenn das Modell angelaufen ist. 
 

 
 
 

Engelmann Anke Bär 
Vorsitzender Schriftführerin 
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